



Fitch ve positivo el cambio para las Afore que llevará a incrementar la tasa de reemplazo

La calificadora señaló que el cambio en la clasificación legal de los fondos es positivo porque elimina algunos costos operativos administrativos, lo que ayudaría a mejorar rendimientos.

JASSIEL VALDELAMAR

El Senado de la República aprobó recientemente reformas a la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro que permitirán inversiones en nuevos instrumentos financieros, ahorros voluntarios y diversifica la cartera para mejorar los rendimientos a los trabajadores, lo cual es positivo para incrementar la tasa de reemplazo, de acuerdo con Fitch Ratings.

La calificadora señaló que el cambio en la clasificación legal de los fondos, de Siefores (entidades) a Fiefores (fondos), es positivo porque elimina algunos costos operativos y administrativos pagados por Siefores, aparte de los honorarios de gestión, lo que ayudaría a mejorar los rendimientos para los clientes.

La propuesta del Senado de basar el segundo componente de la comisión en la tasa de reemplazo en lugar de la tasa de rendimiento es positiva, ya que podría generar buenos rendimientos a largo plazo.

“Fitch estima que las reducciones de costos y tarifas podrían aumentar las tasas de reemplazo. Con las tasas de contribución actuales (6.5 por ciento) y los niveles de desempeño alcanzados por algunos gerentes, una reducción de costos / tarifas de 0.25 por ciento podría aumentarlo hasta en un 5 por ciento o incluso más con contribuciones y retornos más altos”, destacó.

Otro elemento positivo es que las estructuras de comisiones de administración continuarán incluyendo la comisión actual fija sobre los activos bajo administración pero con una comisión variable adicional basada en el desempeño sobre un punto de referencia.

“Fitch ve esto como positivo ya que permite comparaciones justas entre fondos y administradores, a diferencia de los puntos de referencia personalizados actuales”, indicó la calificadora.

El proyecto pretende que las Afores obtengan valores extranjeros y brinden la información correspondiente al porcentaje de la cartera de cada Fondo de Inversión en estos valores, los países y monedas en que se hayan emitido los valores adquiridos; así como un informe detallado sobre los rendimientos que darán estos fondos.

Para Fitch esto es una oportunidad para aumentar las posibles tasas de rendimiento y reemplazo generales del sistema.

“Las variables que más contribuyen a aumentar la tasa de reemplazo son las contribuciones; un régimen de inversión más amplio, especialmente en inversiones extranjeras y capital social; e imponer límites mínimos de asignación para evitar la subutilización de dicho régimen”, indicó.